

COLABORADORES

Anacristina Rossi

Costarricense. Tiene una Maestría en Mujer y Desarrollo del Instituto de Estudios Sociales de Holanda, un DESS y un Diploma de Estado en Traducción de la Escuela Superior de Intérpretes y Traductores de París (Universidad de París III Sorbona). Es escritora. Actualmente es profesora de la Escuela de Estudios Generales de la Universidad de Costa Rica, UCR. Ha publicado cuatro novelas, ganadoras de premios nacionales e internacionales. También es ensayista, columnista en periódicos e investigadora.

Leda Peralta Quesada

Costarricense. Licenciada en Ciencias Políticas de la Universidad de Costa Rica. Especializada en los temas de desarrollo local, mecanismos alternativos de desarrollo y medio ambiente. Ha laborado en la Fundación para la Paz y la Democracia y actualmente en el Ministerio de Planificación Nacional y Política Económica; con experiencia en los temas de derechos laborales, resoluciones alternativas de conflictos, conflictos socio ambientales y gobierno digital.

Mariana Solano Umanzor

Costarricense. Licenciada en Ciencias Políticas de la Universidad de Costa Rica.

Especializada en los temas de desarrollo local, mecanismos alternativos de desarrollo, simplificación de trámites, políticas sociales selectivas. Ha laborado en la Fundación para el Desarrollo Sostenible de América Latina (FUNDES), en la Rectoría del Sector Social y Lucha contra la Pobreza y actualmente en el Programa Estado de la Nación; con experiencia en temas municipales, reingeniería de procesos y gestión articulada de políticas sociales selectivas.

Rafael Cartagena

Costarricense. Doctor en Ciencias Sociales (FLACSO Costa Rica) y Licenciado en Ciencias de la Comunicación Colectiva (UCR). Ha estado vinculado a instituciones de investigación en El Salvador y Costa Rica, trabajando temas relativos a conflictos ambientales, movimientos sociales, y medios de comunicación. Labora en la actualidad en Fundación Prisma (El Salvador) en el área de investigación.

Roy Alfaro Vargas

Costarricense. Egresado del Posgrado en Literatura Latinoamericana (UCR). Se dedica de manera privada a la corrección de estilo. Su investigación se realiza dentro del ámbito de la dialéctica marxista, tocando ámbitos como la psicología, la teoría literaria, la filosofía, etc.

También ha traducido a Henri Lefebvre al español. Algunos de sus principales artículos son: “El pensamiento de Slavoj Žižek” (*Revista de Filosofía y Teoría Política*), “El rol de los modelos mentales espaciales en la aprehensión literaria” (*Revista de Ciencias Sociales*), entre otros.

Omar Cruz Rodríguez

Costarricense. Sociólogo y profesor retirado de la Universidad de Costa Rica. Ha impulsado el desarrollo comunal, a través de su trabajo en la fundación y dirección de diferentes asociaciones comunales. Además, es profesor de Estudios Sociales y ejerció como docente de Ministerio de Educación Pública.

Arno Tausch

Austriaco. Politólogo y uno de los fundadores de las investigaciones cuantitativas sobre el sistema mundial en Europa. Su libro más influyente es la *Teoría Socio-Liberal de Desarrollo Mundial* (Macmillan, Londres, 1993), que cuantitativamente da pruebas de la relevancia de los programas de reforma presentadas por los socialdemócratas de Europa durante la década de 1920. Se basa en estudios de los patrones de desarrollo en todo el mundo desde el decenio de los 1960. Fue el autor o coautor de 15 libros en Inglés, de seis libros en alemán, y unos 200 artículos en seis idiomas en 26 países del mundo, entre otros para la *Revista Internacional de Sociología* y la *Revista del Ministerio de Trabajo y de Inmigración* en Madrid. El autor agradece a su facultad por el acceso al programa estadístico SPSS XV y los bancos de datos bibliográficos avanzados, utilizados en este artículo. Original: Castellano. El autor agradece al Instituto Cervantes de Viena y a Profesor Christian Ghymers, Bruselas, por la oportunidad de corregir el texto en el idioma Castellano.

Mario Ramírez Granados

Costarricense. Abogado. Licenciado en Derecho por la Universidad de Costa Rica. En la actualidad cursa la Maestría Centroamericana de Sociología de la Facultad de Ciencias Sociales de la UCR.

Francisco Robles Rivera

Costarricense. Maestría en Estudios Latinoamericanos con énfasis en Cultura y Desarrollo por la Universidad Nacional. El autor es investigador del Instituto de Investigaciones Sociales de la Universidad de Costa Rica y académico/investigador del Instituto de Estudios Latinoamericanos de la Universidad Nacional. Su proyección académica ha estado orientada al estudio de los procesos y dinámicas de acumulación en Centroamérica y las dinámicas económicas consecuentes en las políticas de EEUU hacia la región.

Nicolás Diana Menéndez

Argentino. Doctor en Ciencias Sociales (UBA). Magíster en Ciencias Sociales del Trabajo (UBA). Lic. en Ciencia Política (UBA). Investigador del CEIL-Piette/Conicet. Áreas de interés: Relaciones laborales, Problemáticas del Estado, Sindicatos.

José Andrés Díaz González

Costarricense. Licenciado en Ciencias Políticas por la Universidad de Costa Rica. Cursa la Maestría Académica Centroamericana en Historia de la Universidad de Costa Rica. Investigador del Instituto de Estudios Sociales en Población (IDESPO) de la Universidad Nacional y Profesor de la Escuela de Ciencias Políticas de la Universidad de Costa Rica.

Chester Urbina Gaitán

Costarricense. Actualmente docente en la Maestría en Derechos Humanos y Educación para la Paz, del Instituto de Estudios Latinoamericanos de la Universidad Nacional de Costa Rica.

Leticia Vindas Quirós

Costarricense. Licenciada en Ciencias de la Comunicación Colectiva con énfasis en Periodismo de la Universidad de Costa Rica (2009). Graduada con honor y distinción de esa carrera. Labora como periodista del área multimedia del periódico *El Financiero*.

Teruaki Ohnishi

Japonés. Doctor en la Ciencia de Física. La especialidad última es la Sociología Matemática, la Ingeniería Sociológica y la Ciencia Política. Labora en el Institute of Science and Technology for Society. De enero del 2008 a enero del 2010, estuvo en el Ministerio de Ambiente, Energía y Telecomunicaciones (MINAET) y en el Instituto de Investigación y Servicios Forestales de UNA en Costa Rica como un Voluntario Senior de la Agencia de Cooperación Internacional de Japón (JICA).

Shimako Funabashi

Japonesa. Licenciada en el área de Información Pública y Relaciones Públicas.

Su especialidad es el Ecoturismo. Labora en el Institute of Science and Technology for Society. De marzo del 2008 a marzo 2010, estuvo en el MINAET y en la Cámara de Turismo de Coronado en Costa Rica como un miembro de los Voluntarios Japoneses para la Cooperación con el Extranjero de JICA.

Adriana Sánchez Lovell

Costarricense. Cursa la Maestría Académica en Historia, CIHAC, UCR. Investigadora del Instituto de Investigaciones Sociales de la Universidad de Costa Rica, y es la investigadora principal del proyecto *Dimensiones socioculturales del malestar vial en Costa Rica*. Profesora Psicología, Sede de Limón, UCR.

Antonio Murga Frasinetti

Mexicano. Doctor en Estudios Sociales con especialización en Procesos Políticos. Profesor Investigador de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), Unidad Iztapalapa, Departamento de Sociología. Campos de interés: Cultura Política, Sociología Política y Movimientos Sociales. Publicaciones recientes: *Industrialización y capital extranjero en Honduras* (Tegucigalpa, CEDOH, 2000, 224 p.); *La sociología de los movimientos sociales* en E. de la Garza (coord.), *Tratado Latinoamericano de Sociología* (Barcelona, Anthropos-UAM, 2006). Artículos: *Revista Mexicana de Sociología* (UNAM), *Polis* (UAM-Iztapalapa), *Argumentos: estudios críticos de la sociedad* (UAM-Xochimilco).

Ilustración de la portada: *Hsiang-Ming Lee*

Taiwanés. Estudiante de intercambio en la Escuela de Artes Plásticas de la Universidad de Costa Rica. Realizó la obra en el Taller Gráfico 3 del énfasis de Diseño Gráfico. La obra ha sido expuesta en dos muestras colectivas junto con las obras de los compañeros del curso, en la galería de la Escuela de Artes Plásticas en setiembre del 2008 y en la Vicerrectoría de Investigación en marzo-abril del 2009.

